

Mejora la calidad del empleo en el primer trimestre (El Financiero 13/05/13)

Mejora la calidad del empleo en el primer trimestre (El Financiero 13/05/13) Eduardo Jardón Lunes, 13 de mayo de 2013

Aumenta la creación de puestos de trabajo en el sector formal. La calidad del empleo en México mejoró en el primer trimestre debido a una mayor generación de plazas en el sector formal. Así lo muestran los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), según los cuales entre enero y marzo ocurrió una baja en el empleo informal, en el subempleo y en los trabajos en condiciones críticas. Destaca también que la mayor parte de las ocupaciones generadas contaron con acceso a instituciones de salud, y que las grandes empresas fueron las principales creadoras de plazas laborales en el periodo. Los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que entre el primer trimestre de 2012 e igual periodo de 2013 el número de trabajadores informales disminuyó en 42 mil 847, para ubicarse en 28 millones 183 mil. El empleo informal considera el trabajo no protegido en la actividad agropecuaria, el servicio doméstico remunerado, a los trabajadores en el sector formal que lo hacen bajo modalidades en las que se elude el registro ante la seguridad social, y a los que están en el sector informal. La tasa de informalidad laboral bajó de 59.9 a 59 por ciento en el periodo mencionado, la tasa de subocupación pasó de 8.6 a 8.2 por ciento, y la de condiciones críticas de ocupación disminuyó de 12.1 a 11.9 por ciento. Ingresos Al primer trimestre el número de trabajadores en México se ubicó en 47 millones 777 mil, lo que implicó un crecimiento anual de 630 mil. El número de desocupados se elevó en 26 mil 300, a dos millones 470 mil. La mayoría de los trabajos generados, 91 por ciento del total, poco más de 571 mil, fueron con acceso a instituciones de salud. Y poco más de la mitad, 52 por ciento, fueron creados por grandes establecimientos. Por otra parte, en los registros del INEGI se observó una baja de 143 mil en el número de trabajadores con percepciones de hasta tres salarios mínimos. Con ingresos de tres a cinco minisalarios la cifra se elevó en 658 mil y con más de cinco el número se redujo en 279 mil.